

Antecedentes de la Administración

La **administración** nace con la necesidad humana de organizarse para subsistir. El hombre, por sí solo, es incapaz de producir los satisfactores de sus necesidades. Fue precisamente la necesidad de disminuir o eliminar las limitantes que impone el ambiente físico, lo que le obligó a formar organizaciones sociales.

Vivimos en una sociedad donde el esfuerzo cooperativo es el núcleo de las organizaciones humanas; la eficiencia con que cada uno de sus miembros participe depende en gran medida de los administradores. Hoy en día, la complejidad de las organizaciones humanas y el desarrollo de la ciencia y la tecnología, han llevado a considerar que la administración es clave para lograr los objetivos. Algunos sucesos históricos:

Prehistoria

Con el final del nomadismo y el inicio de la agricultura, por el año 10.000 antes de Cristo comenzaron los seres humanos a agruparse en pequeños núcleos sociales. Los hombres de entonces tendían a especializarse en diversas actividades: caza, recolección, cultivo de la tierra, cría de ganado, etc. Surge la necesidad de asentamientos mejor preparados para la supervivencia y se demandan más servicios y especializaciones. La organización por tanto es la virtud clave que permitió a los pueblos primitivos perdurar hasta las complejas sociedades de hoy en día.

Antecedentes de la Administración

Grecia

La influencia de los grandes filósofos es determinante en la administración. Sócrates, por ejemplo, transmitió a sus discípulos la importancia universal de la armonía y la organización para lograr los objetivos. Platón, en sus reflexiones, diserta sobre la división del trabajo. Fue la primera civilización que intentó implementar la democracia y valoró la especialización y la división del trabajo.

Imperio Romano

Durante la era del Imperio Romano y mediante las continuas conquistas de nuevos territorios, se iban sumando al Imperio nuevas hordas de esclavos y nacientes generaciones de trabajadores que eran los encargados de la construcción de edificios, el cultivo de tierras, infraestructuras de caminos, etc. Es muy importante la concepción romana del derecho como base de la administración, en el sector público y privado, que deriva en la autocracia militar instaurada por el famoso Julio César.

China

En la china antigua, de unos 500 años antes de Cristo, destacó el famoso filósofo Confucio, cuyas ideas formaron la base del gobierno. Sobresalió por el comercio y por la especialización del trabajo para lograr una mayor efectividad fue el inicio en el proceso administrativo del país.

Antecedentes de la Administración

Egipto

Fue una civilización muy bien desarrollada y cuya administración se aplicaba de manera eficiente en todos los ámbitos sociales; existía un sistema de impuestos nacionales que el gobierno cobraba para mejorar las propias instalaciones del país, como sucede en los tiempos modernos. Disponían de una economía compleja y jerarquizada a modo de burocracia, con una gran comunicación externa marítima y fluvial, manejada siempre desde el corazón del gobierno central. La repartición de los bienes entre toda la sociedad era justa.

La Iglesia Católica

Su aportación a las empresas se dio en el sentido de la estructuración jerárquica, los valores de responsabilidad, autoridad y disciplina, así como el diseño de estrategias y los principios de obediencia y lealtad.

Edad Media

Si por algo se caracterizó la Edad Media fue por un solo sistema administrativo, cuyo origen se encuentra en el feudalismo. El poder estaba en manos de las familias reales que eran los responsables de dirigir las fuerzas policiales o militares y en recaudar impuestos. Se desarrolló el comercio y la necesidad de controlar los costos e inventarios y de crear mejores vías de comunicación para intercambiar bienes y servicios.

Antecedentes de la Administración

Ética Protestante

La ética calvinista da origen al capitalismo moderno con base en los valores de autodisciplina, autocontrol, trabajo arduo y ahorro.

La Revolución Industrial

Proceso que se inicia en Inglaterra y se extiende por todo el mundo, se caracteriza por la mecanización de la industria y la agricultura, la aplicación de la fuerza motriz, el desarrollo de fábricas y el avance en los transportes y las comunicaciones. Con el tiempo, el creciente dominio de la ciencia en la industria y el desarrollo de nuevas formas de organización se reflejan en los cambios sociales. El capitalismo como forma de organización social, es consecuencia y factor para los monopolios. La Revolución Industrial determina empresas entre las cuales sobresalen:

- a) Normas rígidas de trabajo.
- b) Formas de comportamiento rutinario y mecanizado.
- c) Un aumento en la dependencia entre los miembros de la organización.

Con ella aparecen los estudios sobre la productividad humana, la investigación administrativa, los principios administrativos, los conceptos de Administración, las funciones de ésta y el enfoque de proceso.

Antecedentes de la Administración

La Revolución Industrial establece el origen de la teoría administrativa: por ello es lógico suponer que Inglaterra y Estados Unidos marcan la pauta en el desarrollo de las industrias, con lo cual determinan los aspectos iniciales de la teoría administrativa.

Referencia:

Extracto retomado a partir de:
Apuntes para la a Administración Básica 1 (2003)
Universidad Autónoma Nacional de México
Recuperado a partir de: <http://goo.gl/n6cT6e>